



SARA GIMÉNEZ | RESPONSABLE DE IGUALDAD DE LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

“Existe falta de información entre las potenciales víctimas de discriminación”

V.G.J.

HUESCA.- Hace algo más de un año comenzó a funcionar en Huesca el Servicio de Asistencia a Víctimas de Discriminación Racial o Étnica, un recurso estatal y gratuito de asistencia que presta apoyo y asesoría independiente a las personas discriminadas en cualquier ámbito, ya sea laboral, relacionado con la vivienda o de cualquier otra índole.

En el caso de Huesca, es la Fundación Secretariado Gitano quien gestiona este servicio, que en última instancia depende del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, y que en este año y medio escaso en funcionamiento ha registrado dieciséis de los veinte incidentes discriminatorios que se han contabilizado en Aragón.

“Seis han sido en el ámbito del empleo, cuatro en medios de comunicación, dos en vivienda y uno en el ámbito de la educación”, explica Sara Giménez, responsable de Igualdad a nivel nacional de la fundación, quien considera que aún existe cierto temor a denunciar estas situaciones que “se debe a la falta de información de las potenciales víctimas, la asimilación de las situaciones de discriminación, la falta de confianza en el sistema de defensa de sus derechos y, en algunos casos, el miedo a las represalias”.

“Por ello -continúa Giménez-, consideramos vital la puesta en marcha de este servicio que, junto a la asistencia y asesoramiento a las potenciales víctimas, ofrece información y sensibilización como otras de las herramientas



Sara Giménez. PABLO SEGURA

>“De los veinte incidentes registrados en Aragón, dieciséis corresponden a Huesca”

relevantes en el abordaje de la lucha contra la discriminación”, fenómeno que afecta especialmente a la comunidad gitana.

“Nuestro colectivo sigue teniendo una imagen muy ligada a prejuicios, y esto afecta a la hora de poder vivir con dignidad”, denuncia la abogada, que, con todo, considera que la situación que se vive en Huesca es sensiblemente mejor a la que se registra a nivel nacional.

“En este sentido, lo que vemos es que Huesca es una zona bastante tranquila, con bastante cohesión y en donde se han dado pasos muy importantes para la inclusión de la comunidad gita-

na”, subraya. No obstante, queda mucho camino por recorrer, lo que justifica la existencia de este servicio, en el que se apuesta decididamente por la interlocución y la negociación como primer paso cuando se registra una posible situación de discriminación, y en donde se ofrece una amplia cartera de servicios a las potenciales víctimas que abarca desde la mediación hasta las actuaciones extrajudiciales que puedan plantearse, como quejas ante el defensor del pueblo o la gestión de documentos en vía administrativa, siempre intentando buscar una solución que evite el conflicto.